

An Herrn Michael Heim
Stadtverordnetenvorsteher Bad Orb

Fraktion B90/ Die Grünen Bad Orb
Philip Schinkel
Fraktionsvorsitzender
Würzburger Str. 59
63619 Bad Orb

ov@gruene-bad-orb.de

Dienstag, 17. Januar 2023

Antrag für die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Bad Orb

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu setzen.

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird beauftragt, die kostenlose Mitgliedschaft in der Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität zu beantragen.

Ein festes Mitglied der Verwaltung/des Magistrates soll benannt werden, um an Veranstaltungen der AG teilzunehmen, um von den Veranstaltungen, den Ergebnissen, den Gesprächen mit anderen Kommunen und auch von den Fördermitteln zu profitieren.

Eine wichtige Veranstaltung ist dabei der Nahmobilitätskongress mit aktuellen Themen bzgl. Fuß- und Radverkehr. Den Kongress organisiert die AGNH¹ jährlich für Entscheidungsträger und Fachleute aus Politik, Wissenschaft und kommunaler Verkehrsplanung.

Begründung:

Wir sind davon überzeugt, dass unsere Stadt lebenswerter ist, wenn man auch komfortabel und sicher mit dem Fahrrad, zu Fuß oder mit dem öffentlichen Verkehr unterwegs sein kann. Es ist bedeutsam, dass die Bedingungen für den Fuß- und Radverkehr weiter verbessert werden.

„Gemeinsam für die Verkehrswende!“ lautet das Motto der Arbeitsgemeinschaft. Die AG ist ein Zusammenschluss aus hessischen Städten, Gemeinden und Landkreisen, Hochschulen, Verbänden und Verkehrsverbänden, die gemeinsam ein Ziel verfolgen:

¹ Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität

Mit vielfältigen Maßnahmen den Fuß- und Radverkehr in Hessen stärken und fördern und damit die Lebensqualität in den Regionen, Städten und Gemeinden nachhaltig weiter verbessern.

Auf der Homepage <https://www.nahmobil-hessen.de> kann man nachlesen, welche Städte dort bereits Mitglied sind. Bad Orb sollte eines dieser Mitglieder sein.

Die AG unterstützt die Kommunen mit Erfahrungsaustausch, Handlungshilfen und Leitfäden sowie finanzieller Förderung.

Die AG hat zum Ziel, die Kommunen dabei zu unterstützen, Menschen in Hessen für das Lebensgefühl Nahmobilität zu begeistern – dazu wurden verschiedene Maßnahmenpakete, Kampagnen, Kommunikationsmaterialien, Service-Angebote für Kommunen und vieles mehr erarbeitet und umgesetzt.

Um über aktuelle Entwicklungen auf dem Laufenden zu bleiben, treffen sich die Mitglieder der AGNH regelmäßig in verschiedenen Foren und anderen Gremien. Fachwissen und Erfahrungsaustausch liefert die Hessische Akademie für Nahmobilität.

Hier erhalten Verwaltungsmitarbeitende, Führungskräfte und Planende fundierte Kenntnisse in verschiedenen Themenfeldern rund um den regelmäßig in verschiedenen Foren und anderen Gremien. Fachwissen und Erfahrungsaustausch liefert die Hessische Akademie für Nahmobilität.

Vorteile der Mitgliedschaft:

- kostenfrei
- Informationen zur Nahmobilität in Hessen
- Frühzeitige Informationen zu Projekten, Maßnahmen und Förderprogrammen des Landes Hessen
- Unterstützung in der Öffentlichkeitsarbeit
- Weiterbildungsangebote durch die Akademie für Nahmobilität
- Erfahrungsaustausch mit Kommunen, Hochschulen, Interessensverbänden, Planungsbüros und Verkehrsverbänden
- Forschungsprojekte zur Nahmobilität in Hessen
- Teilnahme an Aktionen und Projekten der AGNH wie „Radfahren neu entdecken“
- Fachliche Mitarbeit in Facharbeitskreisen
- Frühzeitiger Zugang zu Handlungshilfen und Leitfäden

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN



Philip Schinkel